



Stellungnahme des Vorstands der SP Richterswil-Samstagern zur Gemeindeabstimmung vom 12. März 2023 zur Vorlage „Halle für Alle“

Das Projekt „Halle für Alle“ geht auf eine Einzelinitiative aus dem Jahr 2018 zurück. Der Gemeinderat liess dazu eine Machbarkeitsstudie mit vier Varianten ausarbeiten. An der Gemeindeversammlung vom 6. Juni 2019 sprachen sich die Stimmberechtigten für die Variante 3 (Neubau einer Dreifachturnhalle beim Schulhaus Feld 1 mit darunterliegender Tiefgarage sowie Neubau des Lernschwimmbeckens) aus. Ein entsprechender Projektierungskredit wurde von den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern am 17. November 2019 an der Urne mit grossem Mehr angenommen.

Einerseits dient das vorgeschlagene Projekt den zahlreichen Sportvereinen (30 Sportvereine – 3000 Mitglieder – 1200 Jugendliche) andererseits auch der Schule dazu, dass langfristig genügend Kapazität für Training, Wettkampf und Unterricht zur Verfügung gestellt werden kann.

Die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger stimmen am 12. März 2023 über den Objektkredit in der Höhe von netto CHF 29.6 Mio. ab.

Meinung des Vorstands

Grundsätzlich befürworten wir das vorgelegte Projekt. Die Gemeinde Richterswil, mit mehr als 13'000 Einwohner:innen, braucht ein gutes und zukunftssträchtiges sportliches Angebot für Kinder, Jugendliche und Erwachsene jeden Alters! Der Standort ist gut gewählt und gleichzeitig kann auch das Lehrschwimmbecken saniert werden, was sowieso gemacht werden muss. Wir haben sehr aktive Sportvereine und auch das schulische Sportangebot wird rege genutzt.

Gewiss, es geht um viel Geld. Eine Gemeinde, die aber zwei Mal die Steuern senken konnte, müsste finanziell in der Lage sein, diese Investition zu tragen. Aus unserer Sicht ist es wünschenswert, dass die Halle auch für kulturelle Veranstaltungen genutzt werden kann. Wir werden uns dafür einsetzen, dass ein Nutzungskonzept erarbeitet wird, dass vielfältige Angebote möglich macht.

Es ist uns klar, dass es neben der Halle für Alle, wird sie denn angenommen, immer noch ein gutes Angebot für kulturelle Veranstaltungen, wie es bei der Remise vorgesehen war, fehlt. Es macht aber keinen Sinn aus diesem Grund, das sorgfältig erarbeitete, von der Bevölkerung an mehreren Abstimmungen gutgeheissene Projekt, abzulehnen.

Empfehlung

Ja zur Vorlage „Halle für Alle“ am 12. März 2023

Vorstand der SP Richterswil-Samstagern

Im Februar 2023